
■卓　話
ロータリーの歴史を知ることで、ロータリ
ー活動の意義を改めて認識しました。
何故自分はロータリーに入ったのか。人は
誰しも、どこかに社会に貢献したいという欲
求があるのかもしれない。それはアメリカの
心理学者であるアブラハム・マズローが人間
の欲求を5つの段階に分類し、階層的に説明
している。マズローは後年、もう1段階、高
次元な欲求をピラミッドに付け加え、それが
自己超越の欲求である。自己超越の欲求とは、
「社会をより良いものにしたい」「世界の貧困
問題をなくしたい」など、自分のエゴを超え
たレベルでの理念を実現したいという欲求で
す。一見自己実現の欲求と似ていますが、両
者は根本的に異なります。自己実現の欲求は
「理想的な自分になりたい」と自分へベクト
ルが向ってましたが、自己超越の欲求は、他
者や社会など、自分の外にあるものに対する
貢献が志向されているのです。
さて、ロータリーの活動は横のつながりを
広めることができる大きな力を持っており、
メンバーを一人の人として認めてくれる。さ
らに４つのテストなどはすべて、自分たちの
職業としての考え方にもつながっている。１．
真実かどうかですが、商取引において商品の
品質・納期・契約に嘘偽りがないか、「事実
かどうか・嘘偽りがないかどうか」というこ
とです。２．みんなに公平かですが、商取引
の基準なので「すべての取引先に対して公正
かどうか」です。３．好意と友情を深めるか
ですが、その商取引が店の信用を高めると同
時に、より良い人間関係を築き上げられるか、
すなわち「信用を高め、取引先を増やすかど

うか」です。４．みんなのためになるかどう
かですが、商取引において適正な利潤を追求
することは当然であるが、売り手だけ儲かっ
て、買い手が儲からないのでは公正な取引と
は言えない、つまり「すべての取引先に利益
をもたらすかどうか」です。また、シェルド
ンは正しいものを、正しい量を、正しく管理
することで売り上げも安定するとしている。
ロータリーの歴史、考え方を学ぶことは、す
べて自分たちの考え方の学びの場でもあるこ
とを確認できた。
社会奉仕と職業奉仕を分けるのは社会奉仕

は自分に返ってこないもの。職業奉仕は自分
に返ってくるものと認識するのが良い。高校
生の模擬面接は職業奉仕となっているが、本
来は社会のためなので社会奉仕です。ただし
面接を務めたメンバーの職場の就職につなが
り、その会社が利益を上げれば、それは職業
奉仕である。ロータリーの四つの理念は自分
たちの職業につながっている。様々な繋がり
ができることで、職業人としても学びの機会
になるのを改めてわかった。
ロータリーメンバーを増やすには、知り合

いから誘うのはきっかけであるが、ロータリ
ー活動の意義を理解し、国際奉仕などの活動
を通し感動などを共有することが継続性を高
められ、想いを伝えられることが会員を増や
す一番な近道なのかもしれない。
横山パストガバナーの話しを聞いて、さら

にロータリーを知りたいと思える、我が楽し
きロータリーライフのひと時であった 。
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■司　会　　　　 吉野登SAA出席委員長
■ソング　奉仕の理想　　　　　小熊政則君

桑原　滋会長
お茶は大きく分類して緑茶（不発酵茶）と
烏龍茶（半発酵茶）と紅茶（発酵茶）に分類
できます。緑茶には煎茶、ほうじ茶、玄米茶、
粉茶、茎茶などがあります。
お茶における発酵とは茶葉内の成分が酸化
することを意味します。茶葉を放っておくと、
茶葉に含まれる酸化酵素の働きによってカテ
キンなどの成分が変化し茶葉が変色。烏龍茶
は半発酵茶、青茶といい、緑茶と紅茶の中間
の発行具合のお茶です。紅茶は発酵茶といい、
完全に発酵させたお茶です。
日本茶インストラクターになって20年く

らいたちますが、本年は小学校で３回、利根
信の新入社員研修、公民館の講座等で日本の
伝統文化である日本茶の美味しい飲み方の普
及活動を行っています。

星野貴昭幹事
◎地区研修協議会の協力依頼
５月21日18時45分、ベラ・ヴィータ２F
集合。地区大会PRを行いますので一緒に
談上に願いします。

◎SAA出席委員会　　　 高橋圭介委員

・５月９日

◎ニコニコ委員会　　　　　　小倉　仁委員
・桑原　滋君　久し振りの横山パストガバナ
ーの卓話。新会員の頃に聞きましたが大変
分かりやすく話してくれます。皆でロータ
リーを楽しみましょう。

・横山公一君　本日は私の卓話を聞いていた
だきご苦労様です。あくびが出るでしょう
が、この後皆さんでつまみとして盛り上が
って下さい。

・ニコニコ一週間　横山パストガバナーの卓
話を楽しみにして
星野貴昭君　　天野純一君　浅沼美香さん
飯島千明君　　小倉　仁君　　春日政志君
塩浦敬之君　　鈴木英俊君　須田千秋さん
津久井功君　　南雲達也君　西田俊太郎君
宮内明彦君　　持谷明宏君　　柳澤一貴君
吉野　登君　　割田一敏君　山田龍之介君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　小熊政則委員　
桑原　滋君　　星野貴昭君　浅沼美香さん
天野純一君　　飯島千明君　　今井幸吉君
小熊政則君　　小倉　仁君　　春日政志君
塩浦敬之君　　清野啓介君　須田千秋さん
関　真一君　　南雲達也君　西田俊太郎君
宮内明彦君　　宮澤孝幸君　　持谷明宏君
柳澤一貴君　　吉野　登君　　割田一敏君

◎社会奉仕委員会　　　　西田俊太郎委員長
クラブ奨学生の１年間報告。

◎情報史料分類選考委員会　　津久井功委員
友５月号紹介。RI会長メッセージ。今月

は青少年奉仕月間です。特集でロータリー青
少年交換プログラム。ローターアクトの特集
で、アクトの例会に行ってみようがあります。
沼田のアクトへ例会出席してみてはいかがで
しょうか。
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幹事報告

委員会報告

会長の時間

例 会 報 告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

72名 25名 34名 88.10 ％

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

72名 30名 16名 68.70 ％

５／17 沼田ローターアクト例会 於 割田一敏邸茶室
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地 区 研 修 協 議 会 開 催

於 ホテル　ベラ・ヴィータ
ホスト　沼田中央RC
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